

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves, 4. San Carlos Borromeo, Obispo y confesor.
Viernes, 5. San Zacarías, profeta, y Santa Isabel, padres del Bautista.
Sábado, 6. San Severo y San Leonardo, abad y confesor.

Córte de María

Dia 4 se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciacion en San Francisco.—Dia 5, á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.—Dia 6, á Ntra. Señora de Belen en San Francisco.

Cultos

Los del mes de Noviembre, consagrados al eterno descanso de las Benditas Almas del Purgatorio, se celebran, por la mañana, á las cinco y media en Santa María, á las seis en San José; y al anocheecer, en las Concepcionistas y en Santa Eulalia. Ademas en las parroquias de Santa María, y de San Francisco, al toque de Oracion, se celebra solemne Novenario en sufragio de las mismas Benditas Almas del Purgatorio, con sermon todas las noches en la última de las mencionadas parroquias.

El viernes próximo, por ser primero de mes, se consagrarán los acostumbrados cultos al adorabilísimo Corazon de Jesus, por la mañana, en el Cármen, á las seis y media; en Santa Maria á las siete; y en las Concepcionistas al anocheecer, con exposicion del Señor.

LA REPÚBLICA DEL SAGRADO CORAZON

Como en nuestros dias se puede constituir un estado segun la ley de Dios y libre por completo del satanismo masónico que oprime hoy al mundo, lo muestra la felicísima república del Ecuador, á quien parece ha destinado modernamente el cielo para modelo á la vez y vergüenza de nuestras degeneradas monarquías. Véase lo que sobre dicho Estado

tomamos de nuestro excelente colega *La Ciencia Cristiana*:

Volviendo ahora los ojos á las cosas de fuera ofrécese (dice) á nuestra vista para cautivar toda nuestra atencion, dos sucesos que han ocurrido recientemente en Quito, capital de la república del Ecuador en la América del Sur. Esos dos hechos son el Congreso eucarístico celebrado allí recientemente, y la nueva consagracion de aquella reformada República al sacratísimo Corazon de Jesus. Sobre el Congreso eucarístico tenemos dos preciosos documentos, uno de ellos el discurso pronunciado en la primera sesion de él por el Rdo. P. Manuel J. Proaño de la Compañía de Jesus; y el otro, la carta Pastoral del reverendísimo Arzobispo de Quito al mismo piadoso Congreso. Ambos documentos son dignos del asunto de que tratan, y merecen por tanto en sumo grado singularísima estima y gratitud. Tema del primero fué, que la pronta é inmediata construccion de la Basílica del Sagrado Corazon de Jesus, decretada por la Convencion de 1884, es la inmediata y pronta reconstruccion de la sociedad ecuatoriana sobre las únicas verdaderas bases en que reposan la prosperidad y ventura de los pueblos redimidos. Tema explicado y confirmado con extraordinaria elocuen-

cia, que debió de cautivar al auditorio inmenso que á la sazón estaba congregado en la iglesia Catedral, y que habrá de transmitirse á la posteridad como un verdadero monumento de sabiduría y de fe. «Si allá, decía el orador, en los arranques generosos de entusiasmo patriótico, pueblos y naciones saludaron á Quito, LUZ DE AMÉRICA, por haber resonado en las faldas de Pichincha el primer grito de emancipación política; con mayor razón en el éxtasis sublime de caridad y amor divinos que á todos nos arrebató en este instante, podemos exigir del mundo católico que vuelva hoy los ojos enternecidos hácia nosotros, y con el corazón palpitante de alegría, salude al Ecuador: *Faro expendente de la Iglesia.*» Este templo, esta asamblea, la Iglesia, el Estado, ofreciendo al Rey inmortal de los siglos, al Rey de reyes y Señor de los señores, al monarca universal del mundo, frescos laureles entrelazados en la punta de espadas victoriosas... el pueblo todo, de un cabo al otro de nuestro territorio santificado hoy mismo con la gracia del espíritu divino, alzando al cielo manos suplicantes, y entonando al Corazón del hombre-Dios himnos magníficos con labios purpurados con la sangre redentora... y todo esto á pesar de las convulsiones infernales de un siglo precito... ¡Ah, señores! dejadme, dejadme repetir con júbilo. «Faro es mi patria, ¡faro esplendente de la Iglesia! la fe católica es el único poderoso elemento de la reconstrucción económica, moral y religiosa de la sociedad ecuatoriana.»

El otro documento venido del Ecuador es la Pastoral del Ilmo. Sr. D. José Ignacio Ordoñez, Arzobispo de Quito. Se halla

dirigido en parte al Congreso Eucarístico celebrado en aquella capital; y así por este concepto, como por su mérito singular, lo reproduciríamos íntegramente si lo consistiesen los límites y la índole de la presente Revista.

No queremos, sin embargo, renunciar al gusto de reproducir el siguiente luminoso pasaje, en que se revelan las altas miras y conceptos del ilustre Prelado, su profundo conocimiento de los males presentes, y la sabiduría con que sabe mostrar elocuentemente el verdadero y único remedio:

«Todos los males de la época presente encuentran, pues, un remedio adecuado en la práctica de la devoción al Corazón sacratísimo de Jesús, y á ella tienen que acudir para salvarse los individuos y las sociedades, las familias y los Gobiernos, los pueblos y las razas, la Iglesia y el Estado. Leemos en el capítulo I del libro IV de los Reyes, que ciertos sepultureros llevaban á enterrar el cadáver de un hombre, y que habiéndoles salido al encuentro una partida de ladrones venidos de Moab, echaron á correr arrojando antes el cadáver sobre el sepulcro de Eliseo. Pero ¡oh prodigio! apenas el muerto hubo tocado los miembros del Profeta, cuando resucitó y se paró recto sobre sus plantas. Pues este prodigio se renovará en la edad presente. Por los excesos de la impiedad y de la revolución, la sociedad civil hállese reducida á un cadáver, y los soberanos de los pueblos, ántes que gobernantes parecen sepultureros que lo llevan á entregar al terrible dominio del sepulcro. Mas este mismo cadáver es asaltado por las sectas de carbonarios é iluminados, socialistas y nihilistas, que quieren enriquecerse con el sudario en

que va envuelto. Los gobernantes, para salvarse, pues, de las manos de esos insaciables ladrones, tendrán al fin que arrojar ese cadáver sobre la tumba de Cristo: lo harán porque no hay para ellos otra manera de salvarse, y entonces la sociedad resucitará y se levantará recta sobre sus plantas.

Hoy, como en tiempo de Pilatos, los falsos sábios y los pervertidos políticos claman porque se dé muerte á Nuestro Señor Jesucristo en las ciencias y las artes, en las leyes y las instituciones, en las familias y los pueblos. Trabajan por borrar hasta el nombre inefable de Jesús de todos los monumentos y de todos los códigos. A nuestro divino Redentor no le queda en la sociedad moderna otra cosa que su sepulcro: *solum mihi superst sepulcrum*, puede decir perfectamente. Sí, no le queda sino su sepulcro eucarístico, donde yace como un muerto, olvidado de los príncipes, renegado de los reyes y presidentes, alumbrado sólo por el tenue fulgor de una solitaria y modesta lámpara. Pero ¡oh prodigio! ese muerto es la única esperanza de la humanidad, el solo remedio que puede volver la vida á esta sociedad que empieza á dar muestras de la descomposicion de su cuerpo. Abandonen en buen hora los sepultureros el cadáver que llevan sobre sus hombros, pero abandónenlo arrojándole sobre el sepulcro de Jesus, y la sociedad resucitará. Porque escrito está de ese divino muerto, que aún en el sepulcro será el profeta de las naciones; *et mortuum prophetavit corpus ejus.*»

En confirmacion de la hermosa palabra del Padre Proaño, que «el Ecuador es faro esplendente de la Iglesia,» bien será añadir que los últimos conceptos de

que hemos hecho mérito, expresados por la voz de los Prelados, se han realizado allí al pié de la letra, y que á estas horas aquella ilustre República se ha convertido en modelo ejemplar de Estados cristianos. El Congreso eucarístico de Quito comunicó á todas las clases sociales este doble acuerdo: 1.º Renovar el 21 de Junio último la consagracion solemne del Ecuador al Corazon sacratísimo de Jesus; y 2.º, desagraviar al mismo divino Corazon, ofendido con las injurias y profanaciones que recibe en el santo Sacramento de la Eucaristía, y *hacer un acto de reparacion pública de los crímenes sociales cometidos en la República.* En cumplimiento de este acuerdo, tuvo lugar en la mañana de aquel dia la *Comunion reparadora social*, en que, además de las Asociaciones particulares, acercóse á la sagrada Mesa toda la nacion ecuatoriana por medio de sus representantes. En ambos actos, ó sea en el de la consagracion referida y en el de la reparacion, estuvo representada toda la República, empezando por el Presidente de ella y sus ministros, los representantes del Congreso nacional, el Tribunal supremo de Justicia, los jefes del ejército y el pueblo en inmensa concurrencia de fieles. Allí fué proclamado el divino Corazon de Jesus Rey de reyes, Señor de señores y Soberano absoluto de la nacion. Allí se vió á una nacion postrada ante los altares, pidiendo perdon al Señor por todas las iniquidades sociales cometidas en ella.

Véanse ahora los dos actos realizados por la república del Ecuador:

ACTO DE CONSAGRACION DE LA REPÚBLICA
DEL ECUADOR AL CORAZON
SACRATÍSIMO DE JESUS

«Corazon adorable de Jesus, Rey de

reyes y Señor de señores, por quien y para quien han sido criados todos los pueblos y naciones de la tierra, en acatamiento de vuestra amabilísima é infinita soberanía, postrados en vuestra divina presencia todos los poderes públicos de la Iglesia y del Estado, os ofrecemos y consagramos desde hoy para siempre la *república del Ecuador*, como cosa y posesion exclusiva vuestra. Dignaos tomar á este pueblo como vuestra herencia, reinad perpétuamente en él, acogedle bajo vuestra soberana proteccion, libradle de todos sus enemigos, manifestad á todas las naciones que el Ecuador es vuestro, probad al mundo que es bienaventurado el pueblo que os elige por su Señor y su Dios, y haced brillar para siempre en nuestra República la gloria de vuestro santísimo Nombre. Amen.»

ACTO DE REPARACION

AL CORAZON SACRATÍSIMO DE JESUS

POR LOS CRIMENES PÚBLICOS DEL ECUADOR

«Divino Corazon de Jesus, Criador del cielo y de la tierra, Rey universal de las naciones y Dueño absoluto de todas las cosas, Vos sólo sois el Santo, Vos el Señor, Vos el Altísimo, Vos nuestro único Dios, de quien emanan todo poder, autoridad y soberanía; Vos por quien reinan los reyes y dictan lo justo los legisladores: alabado seais por todos los pueblos y gentes, ensalzado por toda criatura en los siglos de los siglos. Gracias os damos, Señor, por todos vuestros beneficios, y principalmente porque en los excesos de vuestra bondad os habeis dignado elegir al Ecuador para vuestra herencia, le habeis defendido de sus enemigos y le habeis colinado de vuestros dones. Pero ¡ay! que en vez de corresponder con gratitud á tantas larguezas,

hemos pecado. Señor, hemós obrado la iniquidad, hemos procedido impiamente y nos hemos apartado de vuestros juicios y mandamientos. Pero no mireis, ¡oh Dios piadosísimo! á nuestras iniquidades, sino sólo á vuestra misericordia, apartad de nosotros vuestra ira, aléjense vuestros castigos de este pueblo.

¡PERDON!...

Señor, por todas nuestras iniquidades!
Por los pecados de nuestros sacerdotes!

Por los extravios de nuestros legisladores!

Por las culpas de nuestros magistrados!

Por los delitos de los padres de familia!

Por las maldades de nuestro pueblo!

Por todas las impiedades y blasfemias!

Por todos los perjurios y sacrilegios!

Por la profanacion de las cosas santas!

Por nuestras revoluciones y guerras fratricidas!

Por los desacatos contra la Autoridad eclesiástica!

Por los atentados contra la autoridad civil!

Por los crímenes del 6 de Agosto y 30 Marzo!

Por los excesos licenciosos de la prensa!

Por todos los crímenes políticos!

Por todos los escándalos públicos!

Por todas nuestras iniquidades!

Para nosotros, Señor, la vergüenza y la confusion, por nuestros sacerdotes, nuestros magistrados, nuestros padres y todo nuestro pueblo, porque hemos pecado, hemos procedido inícuamente. Solo para Vos la gloria y la bendicion. Ahora, pues. Dios de infinita bondad, incli-

nad benigno hácia nosotros vuestros oídos, y escuchadnos. Apartad de nosotros vuestra cólera, aplacad vuestro enojo, salvad á vuestro pueblo, sobre el cual ha sido invocado hoy vuestro santo Nombre. Elevamos hácia Vos nuestras súplicas, no confiados en nuestra justicia, sino unicamente en vuestras misericordias. Mirad, Señor, desde vuestro santuario y desde lo excelso de vuestro trono á la Víctima santa que se inmola incessantemente por nosotros en el altar, al amantísimo Corazón de vuestro divino Hijo. Por Vos mismo, Señor, por la honra de vuestro Nombre, salvad al pueblo que habeis elegido para herencia vuestra, libradle de sus enemigos, y haced ver á todo el mundo que es bienaventurada la nacion que os reconoce por su Señor y Dios, Amen».

Así habla un pueblo de católicos, un pueblo en que lo son sus gobernantes, sus leyes, sus ejércitos, sus tribunales, sus periódicos, y toda su vida publica y social. ¡Así fué un dia nuestra España! ¡Así hablaron un dia nuestros reyes, como hablan hoy aquellos piadosos republicanos! ¡Así nos bendecía entónces el cielo, como bendice hoy á aquel venturoso país!

F. S. y S.

Seccion Local y de Noticias



A las doce de hoy, tras larga y penosa enfermedad, ha entregado el alma á su divino Creador el Sr. D. Francisco Pedro de Seguí y Poly, despues de recibir con edificante devocion y en el

pleno uso de sus facultades mentales, los últimos Sacramentos que le han sido administrados á peticion propia, varias veces reiterada, en cuanto sintió y tuvo conocimiento de hallarse en peligro de muerte.

El Sr. Seguí ha dejado este valle de lágrimas á la avanzada edad de ochenta y dos años, legando á su atribulada familia el único consuelo que cabe en medio del legítimo dolor que la embarga: la piadosa creencia de que en el amorosísimo seno de Dios hallará el finado la corona de la gloria sempiterna; creencia fundada en el recuerdo de una vida cristiana llena de buenos ejemplos, y en el espectáculo de una muerte por todos conceptos preciosa.

Tres horas antes de exhalar el último aliento, despues de serle administrado el Sacramento de la Extremauncion, ha pedido el Sr. Seguí al sacerdote le diera otra vez la bendicion, y haciendo él mismo por tres veces la señal de la cruz, con este signo del cristiano ha sellado, se puede decir, su vida mortal, pues en el acto ha sobrevenido la agonía que ha sido del todo tranquila y sosegada.

Tengan nuestros lectores y amigos la caridad de ofrecer una plegaria en sufragio del alma del finado.—R. I. P.

En cumplimiento de lo ordenado por la Santidad de Leon XIII, que felizmente rige los destinos de la Iglesia, y de lo dispuesto por nuestro Excmo. é Ilmo. señor Obispo, el mes de Octubre que terminó el domingo último, se ha consagrado de un modo especial á la tierna devocion del Santo Rosario, que se ha rezado por mañana y tarde en las iglesias de esta ciudad, y se ha dejado

sentir en las calles y plazas de esta población en todas las tardes de los domingos del citado mes.

La procesion que con tal motivo salió el domingo por la tarde de la parroquial iglesia de Santa María, además del Santo Rosario, que, con acompañamiento de orquesta cantó, hizo las visitas á las tres parroquias, señaladas por el Prelado Diocesano, para ganar el Jubileo plenísimo que concedió el Pontífice reinante. Con tal motivo fué extraordinario el número de fieles que á ella asistió, notándose entre ellos todas las Cofradías y Congregaciones con sus respectivos estandartes, y varios Colegios católicos de uno y otro sexo.

¡Qué tanta copia de oraciones elevadas al cielo como con un corazón y una sola alma, alcancen de la Misericordia divina el doble objeto de ella impetrado, cual es la propia santificación y el remedio á los males de la Iglesia!

La Conmemoracion de los fieles difuntos se ha celebrado en las parroquias y otras iglesias de esta población con la severa solemnidad de costumbre; habiendo sido notabilísimo el concurso de fieles que asistió á los cultos previamente anunciados.

Durante todo el presente mes se ofrecen de un modo especial, en varias iglesias de esta ciudad, públicos sufragios por las Benditas Almas del Purgatorio: con tal motivo es de esperar que los fieles amigos de aquellas pobrecitas Almas; continuarán aliviándoles en sus terribles penas; uniendo su voz á la muy cariñosa de nuestra buena Madre la Iglesia, que desde este mundo en que milita manda socorro al otro en que sus hijos purgan

con indecible padecer el resto de pena que aun deben por sus pecados.

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el programa de la PEREGRINACION ESPIRITUAL Á LA SANTA CASA DE LORETO. Léanlo nuestros lectores, que en él encontrarán el modo de cumplir la peregrinacion, las indulgencias que el Pontífice reinante concede á los que en ella tomen parte, y las ventajas que de hacerla pueden reportar.

Como puede verse en el adjunto programa, las que llenen en todo ó en parte una lista de cincuenta nombres, podrán entenderse ó con D. José de Palau, calle de los Angeles, 14, Barcelona, ó con el encargado, que en Mahon lo es, el reverendo D. Lorenzo Vanrell.

Ya se ha publicado el tercer volúmen, con códicos numerosos, y precedido de un docto prefacio, de la gran edicion de las obras de Santo Tomás de Aquino, ordenado por la munificencia de Su Santidad y dirigida por los Emmos. Cardenales Simeoni y Zigliera.

Tanto los Prelados consultores como los oficiales de la Sagrada Congregacion de Ritos, han dado su voto favorable á los milagros que se atribuyen á los siete fundadores de la Congregacion de Siervos de Maria Santísima de los Dolores, de cuya causa de beatificación ha sido ponente el Emmo. Cardenal Parrochi.

En estos últimos dias han salido en publica y solemne procesion á hacer las visitas en las iglesias señaladas para ganar el santo Jubileo, los profesos-

res y alumnos del Seminario conciliar de Tortosa, y los del Colegio de San José y de San Luis Gonzaga de la misma ciudad.

Su Santidad disfruta excelente salud y se multiplican de día en día las audiencias que concede, tanto á los fieles como á los Obispos y diplomáticos, asistiendo á la Misa que celebra diariamente infinidad de personas.

El Sr. D. Joaquin Velez, representante de la República de Colombia cerca de la Santa Sede, ha sido recibido en estos últimos días en audiencia particular por Su Santidad, á quien ha presentado un proyecto de la nueva Constitución de aquel país, que es muy favorable al catolicismo en todas sus disposiciones.

Tambien ha sido recibido últimamente por Su Santidad, entre otras personas Mons. Bernardino Caldeloll, Obispo de Grossato.

En el consistorio próximo que segun todas las probabilidades tendrá lugar en los últimos días del mes que viene, serán preconizados bastantes Obispos, quedándose sin proveer los seis cápelos que hay hasta ahora vacantes en el Sacro Colegio de Cardenales.

La alocucion de Su Santidad versará sobre los últimos y lamentables sucesos ocurridos en Italia, de los cuales los Nuncios apostólicos acreditados cerca de las potencias católicas han recibido instrucciones recientes.

Se espera en Roma en esta semana una peregrinacion francesa.

Su Santidad ha dirigido á los Emmos. Cardenales Simeoni y Zigliari un breve con motivo de la publicacion del tercer volúmen de las obras de Santo Tomás de Aquino.

Ambos Cardenales se han dirigido al Sumo Pontífice, expresándole su más viva gratitud por el señalado favor que de él han recibido.

La salud del Excmo. Secretario de Estado de Su Santidad está ya completamente restablecida. Monseñor Jacobini ha vuelto á Roma y se ha dirigido desde luégo al Vaticano. Su Santidad lo ha recibido al punto, durante la audiencia por espacio de una hora. La falta de oído cada dia mayor, de monseñor Jacobini, parece que hará necesario el nombramiento de un subsecretario. Se indica para este importante cargo á Mons. Mocenni.

El comité encargado de organizar los preparativos que han de hacerse para solemnizar el Jubileo sacerdotal del Sumo Pontífice, ha abierto un concurso de himnos italianos en honor del Pontífice.

Los versos de las estrofas habrán de ser diez, de siete ó de ocho sílabas, y su número no debe exceder de cincuenta. La mejor composicion obtendrá un premio de 250 francos y una medalla de oro con el busto de Su Santidad, y en el otro lado el nombre del autor y la mencion del premio obtenido.

La culpable debilidad del Gobierno italiano á vista del movimiento

anticatólico que se manifiesta en toda Italia, en Roma especialmente, y la perspectiva de complicaciones europeas, merced á las cuales, á juzgar por las amenazas de los librepensadores, la situación del Soberano Pontífice pudiera ser peligrosa en Roma; han resucitado la idea de la posibilidad de la salida del Papa de la Ciudad Eterna. La Santa Sede, previendo esta eventualidad, trata detenidamente de esta importante resolución. Ya ha dado cuenta de esta posibilidad á los emperadores de Austria y Alemania, los cuales han dado al Pontífice la seguridad de su buena voluntad. Es cosa cierta que á consecuencia del movimiento anticatólico de Italia y de las reclamaciones de la Santa Sede en las Córtes de Viena y de Berlin, éstas han dirigido al Gobierno italiano severas advertencias.

La prensa revolucionaria moderada de Italia comienza á protestar contra las violencias cometidas por los enemigos de la Iglesia. La violenta expulsión de las religiosas ha producido cierta reacción, y muchos periódicos malos la censuran diciendo que es una vergüenza y una ignominia expulsar de sus casas á las pobres religiosas.

Su Santidad, á propuesta del Emmo. Cardenal Pitra, ha reorganizado la comisión encargada de formar los catálogos de la biblioteca Vaticana, confiando á este Cardenal la dirección de los trabajos. Su Santidad se ha dignado asignarle una renta perpétua que permita dar fin á este trabajo, cuya necesidad se echa de ver hace ya mucho tiempo, y cuya primera base fué puesta por Pío IX.

Los catálogos ya publicados forman cuatro grandes volúmenes, impresos en la imprenta del Palacio Apostólico, los cuales pueden competir bajo el punto de vista tipográfico, con los mejores de otras tipografías de Europa.

Han llegado á Roma en la semana pasada dos peregrinaciones: una holandesa y otra belga. Los peregrinos fueron recibidos en audiencia pública por Su Santidad en una de las grandes salas del Vaticano. El Papa les dirigió una bellísima alocución.

La muerte del príncipe Marco-Antonio Borchese ha sido muy sentida por todos los buenos católicos de Roma.

En su testamento no ha hecho lo que muchos ricos, que dejan grandes mandas de beneficencia á cargo de sus herederos; en cambio durante su vida ha costado varias escuelas católicas, muchas obras de caridad y de culto y han sido notables sus dádivas para el Dinero de San Pedro.

Con motivo de la traslación de los restos mortales de Fr. Félix de Cádiz, Obispo que fué de dicha diócesis, á aquella santa Iglesia Catedral; se han celebrado en la misma solemnes honras fúnebres; y para recuerdo de dicho acto, el Ilmo. señor Obispo actual mandó distribuirse á sus expensas el día de su celebración, entre los pobres de la referida ciudad, 4.000 panes.

